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香港文匯報訊 （記者 俞鯤 武漢報

道）由武漢市新冠肺炎疫情防控指揮

部涉疫大數據與流行病學調查組下發

《關於開展全市新冠病毒核酸篩查的

緊急通知》（下稱《通知》），稱將在武漢全市範圍內開展全員新冠病毒核

酸篩查「十天大會戰」。12日下午，香港文匯報記者從武漢多個社區了解

到，社區均開始部署對轄區內的居民進行統一的新冠病毒核酸檢測工作，檢

測工作將從13日起全面啟動。

武漢今啟10天全民核酸篩查
市民：東西湖區連2天現6病例 全檢很有必要

為健康中國建設世界公衛安全作貢獻

暫停「市場採購貿易」方式出口防疫品

商務部：對進口國民眾負責

央視
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漢口中心嘉園小區業主群12日傍晚5時發
出消息指，武漢市推進開展全員核酸篩

查工作，小區所屬的順道社區首批名額200
名，小區內有需要的居民以接龍方式填報姓
名、房號、人數，社區網格員會根據順序依次
通知居民們13日下午2點30分統一做核酸檢
測，請居民屆時帶上身份證或戶口簿。小區居
民們積極響應，一小時內就有近300人接龍報
名。
《通知》指武漢市各區按10天期限做好本
轄區全員核酸篩查計劃安排，將老舊小區、居
住密集小區和流動人口集中區域作為排查重
點，排查範圍應包括轄區常住居民和流動人
口。《通知》要求各區制定具體實施方案，需
明確本轄區人口基數、街道數量、社區數量等
基本情況、組織方式等，時間安排則需具體至
街道、社區的採樣時間，並指實施方案需於5
月12日中午12時前上報。

可篩選出尚未檢測過居民
香港文匯報記者12日傍晚致電礄口區韓家
墩街古四社區，工作人員表示，社區書記已經
前往街道開會，社區具體的核酸檢測安排就會
在各小區業主群內公佈。該工作人員續稱，對
此前從未進行過核酸檢測的轄區居民實行免費
檢測，她透露，居民已經進行過的核酸檢測都
會在武漢市的數據庫中查到記錄，社區可以篩
選出尚未進行過核酸檢測的居民。
漢口春天社區12日晚間發佈通知，自5月
13日起開展轄區內居民的核酸檢測工作，檢
測對象為居住在該社區的常住人口和外來人
口，原則上近期因復工復產複查已做過檢測的
人員，可不必再次檢測。據悉，該社區常住人
口約4,500戶，包含四個小區，此後每天上午
8點30至12點、下午15點至19點在所轄小區
的廣場進行檢測。
全民核酸篩查在居民中引發熱議，市民張
先生表示，「十天之內，慢慢排隊吧！做了檢
查也放心些，之後大概就知道武漢市的社區有

多少隱患了。」市民黃女士表示，東西湖區連
續2天共確診6例新冠肺炎病例，大家得到消
息後突然又緊張起來，五一假期時還曾帶着家
人外出，現在看來身邊可能的潛在危險不小，
全面的核酸篩查很有必要。
武漢市東西湖區長青街三民小區自5月9日

連續兩天新增6例確診病例，5月11日湖北
省委常委、武漢市委書記王忠林主持召開該
市新冠肺炎疫情防控指揮部視頻調度會，分
析東西湖區疫情防控工作中存在的問題，對
全市常態化疫情防控工作進行動員、部署、
落實，他指要全面擴大檢測範圍，集中開展
檢測行動。
武漢市統計局的公報顯示，2019年末全市

常住人口1,121.20萬人，此前武漢市衛健委發
佈消息，截至4月29日24時，武漢市累計開
展核酸檢測103.44萬人次。5月以來，武漢全
市核酸檢測人次峰值為5月8日當日的60,881
人次。

時刻繃緊疫情防控弦
另據新華社報道，5月12日，國務院聯防聯
控機制聯絡組赴武漢大學人民醫院、武漢市東
湖醫院，實地了解醫院發熱門診設置、預檢分
診、院感控制和醫療秩序恢復情況，督導防控
措施落實。
聯絡組強調，當前湖北省、武漢市疫情防
控已由應急性超常規防控向常態化防控轉變，
但不可有鬆一鬆、歇一歇的思想，要時刻繃緊
疫情防控這根弦，落實疫情防控常態化舉措。
醫療機構要一手抓疫情防控防反彈，一手抓醫
療秩序恢復，要強化預檢分診、發熱門診閉環
管理，加強醫院感染控制，守住疫情發現的第
一道「哨卡」，確保「四早」要求落到實處，
以一刻不懈怠、一絲不鬆勁的精神狀態，做到
守土有責、守土有方。要充分運用互聯網手
段，通過分時段預約、互聯網診療、藥品配送
到家等方式，多種措施有序恢復正常醫療秩
序，滿足廣大群眾的醫療需求。
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教育部體育衛生與藝術教育司司長王登峰在12日舉行
的發佈會上表示，截至5月11日，有10,779.2萬名學生開
學復課，佔學生總數的39%。預計5月底復課人數將達
1.5億至2億。另外，教育部和衛生健康委正在研究制定
疫情防控、夏季體育課和體育鍛煉的指導方案，將很快出

台相關指導原則。
王登峰提出「兩步走」原則：首先，摸底學生身體情

況；其次，給予科學指導。體育課期間不允許佩戴N95口
罩是「紅線」。他透露，教育部與國家衛生健康委正在研
究夏季體育課及體育鍛煉防護相關文件，近期也將出台。

12日下午，隨着牡丹江醫學院附屬紅旗醫院最後4例境
外輸入新冠肺炎確診病例臨床治癒出院，409例經綏芬河
口岸入境並由黑龍江省收治的輸入病例全部出院。
在國家衛健委、黑龍江省派出的醫學專家指導下，牡丹

江醫學院附屬紅旗醫院及各地馳援的醫護人員對患者進行
對症治療，並根據病情發展，不斷調整優化治療方案。同
時，還對患者給予心理干預及人文關懷。在醫護人員的努

力下，患者病情逐漸好轉。從4月14日開始，捷報頻傳，
患者分批出院。
自綏芬河口岸境外輸入性疫情發生以來，牡丹江市累計

收治綏芬河口岸輸入病例409例，其中，380例新冠肺炎
確診病例均已臨床治癒出院，29名無症狀感染者全部解
除醫學隔離觀察。

資料整理：香港文匯報記者 江鑫嫻

■在武漢，人們仍然盡可能減少不必要的出行。圖為12日上午，協和醫院眼科門診空蕩蕩的等候區。 香港文匯報記者俞鯤 攝
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美前駐華大使：

美反華言論過火
香港文匯報訊 據央視新聞客戶端消息，美

國前駐華大使馬克斯．鮑克斯（Max Bau-
cus）周一接受CGTN主持人劉欣採訪時指
出，美國政府中一些人對中國的攻擊十分過
火，讓人聯想起歷史上的麥卡錫時代。上世紀
50年代，美國參議院約瑟夫．麥卡錫曾通過煽
動性的言論，四處散佈紅色恐慌，煽動公眾對
共產主義的仇恨，迫害共產黨人。鮑克斯還將
美國當下的對華輿論攻擊與希特勒時期相比
較，認為這些言論將挑起中美兩國人民之間的
相互敵視，導致雙邊關係進一步滑坡。

香港文匯報訊 據中新社報道，中
國外交部發言人趙立堅12日在例行
記者會上表示，為保障中國消費者健
康和安全，中方決定即日起，暫停接
受4家澳大利亞企業肉類產品的進口
申報。
趙立堅表示，據了解，中國海關在

對進口肉類產品進行查驗時，連續發
現澳大利亞個別企業多批次輸華牛肉
產品存在違反雙方主管部門共同確定
的檢驗檢疫要求情況。為保障中國消
費者健康和安全，中方決定即日起，
暫停接受4家澳大利亞企業肉類產品
的進口申報，並已通報澳方主管部
門，要求澳方全面徹底調查原因並作
出整改。
他指出，至於澳方推動所謂疫情

「獨立國際審議」，此前我們已多次
介紹了中方立場。全世界都清楚，病
毒來源和傳播問題需要由醫學專業人
士進行科學研判。利用疫情搞政治操
弄只會干擾國際疫情防控合作，也不
得人心。

香港文匯報訊 在國際護士節到來之
際，習近平總書記向全國廣大護士致
以節日的祝賀和誠摯的慰問，對大家
在疫情防控中作出的重要貢獻給予充
分肯定和高度褒揚。總書記希望廣大
護士秉承優良傳統，發揚人道主義精
神，再接再厲，真情奉獻，為健康中
國建設、維護世界公共衛生安全不斷
作出新的貢獻。

央視發表評論員文章指出，作為衛生
健康事業的重要組成部分，護理工作
與人民群眾的健康利益和生命安全密
切相關，它服務於人的生老病死全過
程，在滿足群眾身體、心理、社會的
整體需求方面發揮着重要作用。近年
來，護士隊伍建設和護理事業發展成
效顯著，護士隊伍不斷壯大，護士總
數已達到445萬，專業素質和服務能力

逐步提高。與此同時，護士隊伍仍然
存在巨大缺口，在待遇、培訓、職業
發展空間等方面還有一些現實的問題
亟待解決。隨着我國人口老齡化加
劇、新型城鎮化加速推進，如何更好
滿足多層次、多樣化的健康需求，護
理事業面臨着不少挑戰。
文章強調，遵循習近平總書記的重要

指示，各級黨委和政府要把關心和愛護

廣大護士落到實處，把加強護士隊伍建
設作為衛生健康事業發展重要的基礎工
作來抓。要以破除體制機制障礙為根
本，化解總量短缺問題；以完善獎勵激
勵機制為抓手，不斷提高護士待遇；以
拓寬職業空間為切口，提升護理人員職
業成就感、護士群體獲得感、護理崗位
吸引力，積聚更多人才在護理行業施展
抱負、成就事業。

香港文匯報訊 據中新社「國是直通
車」公號分析報道，5月9日，義烏市商
務局在微信公眾號上發佈了《關於出口
防疫物資的熱點問題解答》，裡面提到
從5月10日起，全國範圍將暫停以市場
採購貿易方式出口新型冠狀病毒檢測試
劑、醫用口罩、醫用防護服、呼吸機、
紅外體溫計等醫用物資和非醫用口罩，
在境內外引發討論。中國商務部12日發
佈題目為《商務部外貿司負責人談暫停
以市場採購貿易方式出口部分防疫物
資》，指境內外企業、個人暫不能以市
場採購貿易方式開展部分防疫物資報
關，但仍可在義烏等市場購買有關防疫
物資，並通過一般貿易等其他方式報關
出口。
所謂「市場採購貿易方式」，是一種

貿易新業態、新模式，指符合條件的經

營者，在經國家商務主管部門認定的市
場集聚區內採購的、單票報關單商品貨
值不超過15萬美元、並在採購地辦理出
口商品通關手續的貿易方式。
「市場採購貿易」的特點就是「短平

快」，主要針對的是單子小、貨物雜、
品種多的無票出口貿易，比一般貿易通
關更快，也更方便。但防疫物資對質量
的要求非常高，市場採購貿易這種方式
很容易混進一些不合規產品，影響中國
出口防疫物資的形象和信譽。因此，暫
停以市場採購貿易方式出口防疫物資，
是加強質量監管的需要，也是對進口國
民眾健康負責的體現。
商務部外貿司負責人表示，市場採購

貿易方式按規定不能包含需要徵收出口
關稅、實施檢驗檢疫措施的商品。暫停
以這種方式出口防疫物資，是為了更好

地加強防疫物資出口質量監管，是一種
臨時性措施，不影響通過主流商業渠道
出口。
實際上，最近兩個多月來中國一直在

加強對出口防疫物資的質量監管。商務
部新聞發言人高峰此前表示，中方一系

列舉動目的就是嚴把出口質量關，保質
保量向國際社會提供急需的防疫物資，
沒有限制防疫物資出口。中方希望通過
這一系列有針對性的舉措，進一步提升
出口防疫物資質量，讓各國最終用戶安
心、放心。

■商務部指仍
可在市場購買
防疫物資，並
通過一般貿易
等其他方式報
關出口。圖為
浙江某公司生
產車間內工人
在檢查生產出
來的口罩。

資料圖片

黑龍江收治綏芬河口岸境外輸入病例「清零」

內地四成學生復課 將出台體育課防疫規範


